

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

8 février 2023

Centre hospitalier Châteauroux-Le Blanc : une coopération renforcée pour garantir l'accès à des soins de qualité sur le territoire blancois

Au regard des tensions constatées ces derniers jours concernant le devenir de l'unité de soins continus du site hospitalier du Blanc, l'ARS Centre-Val de Loire tient à rappeler combien le devenir du site du Blanc est dépendant d'une coopération forte avec le site de Châteauroux et appelle à ce que cette coopération soit renforcée, au bénéfice des habitants du territoire blancois.

L'ARS rappelle être particulièrement attentive quant à la situation du site hospitalier du Blanc. A ce titre, le Directeur général de l'agence a demandé à la Directrice du Centre hospitalier Châteauroux-Le Blanc de consolider et poursuivre la coopération déjà existante avec le site blancois dans le cadre d'un projet médical et soignant.

De nombreux investissements sont d'ores et déjà prévus : ce sont ainsi près de 20 millions d'euros qui seront consacrés au site blancois avec l'installation d'un IRM et la construction d'un nouveau bâtiment pour accueillir :

- l'unité cognitivo-comportementale
- le service de médecine avec 10 lits de médecine polyvalente et 20 lits de médecine gériatrique,
- le service de soins de suite et de réadaptation gériatrique.

Par ailleurs, un travail a été réalisé pour proposer au Blanc des consultations dans des spécialités qui n'étaient pas présentes jusqu'alors (dentisterie, centre du sommeil, angiologie et chirurgie vasculaire, urologie,...).

Concernant l'USC, il ne s'agit en aucune façon d'une suppression d'activité mais d'une transformation des prises en charge pour s'adapter au mieux aux besoins des patients. Ce projet est mené à la demande de la communauté médicale, qui connaît très bien les patients accueillis au Blanc. **Les 3 lits seront donc conservés au sein du service de médecine générale.** Dans le cadre de la réforme des autorisations à venir, ces lits pourraient devenir une unité de soins renforcés.

La direction du centre hospitalier Châteauroux-Le Blanc s'engage, en lien avec les médecins concernés, à ce que chaque patient accueilli au Blanc et nécessitant une prise en charge en réanimation soit accueilli à Châteauroux comme cela se fait déjà et réadressé au Blanc dès que son état le permet.

Au-delà, **un projet médical ambitieux pour le site du Blanc est porté par l'ensemble de la communauté médicale :**

- Transformation des 30 lits de médecine polyvalente en :
 - o 20 lits de médecine aiguë gériatrique
 - o 10 lits de médecine polyvalente.
- Création d'une unité de soins palliatifs départementale.
- Création d'une activité pour l'exploration des troubles du sommeil en Hospitalisation.
- Projet de création d'une consultation de médecine générale pour pallier le manque de médecins généraliste.
- Consultations de spécialités non encore présentes sur le site du Blanc.

L'agence accompagnera la mise en place de ce projet médical et demeure particulièrement attentive à ce que la population du territoire blancois puisse bénéficier d'un accès aux soins de qualité, diversifié et sécurisé.

Contact presse :

Christophe LUGNOT-ALBRECHT, Directeur de cabinet

Tél. : 02 38 77 39 26 – 07 62 90 90 52 / ars-cvl-presse@ars.sante.fr